ACTO PÚBLICO EN JARAIZ DE LA VERA 13 de Mayo de 1991

Compañeras y compañeros, queridos amigos

Jaraíz.

Hace un año y medio aproximadamente yo estuve en Jaraíz de la Vera inaugurando la carretera Jaraíz-Jarandilla. Lo recuerdo porque en algunos sitios dicen: "La gente nada mas que va a los pueblos cuando hay campaña electoral". Yo no, yo vine hace un año y medio a Jaraíz a inaugurar la carretera.

Y hace cuatro años también vine a Jaraíz a hacer un acto público parecido al de hoy. En aquella ocasión nos pusieron una película gratis para que no fuera nadie al mitin. Y en esta ocasión, decía el candidato a Alcalde Victoriano Macías: ¡ojalá estuviera aquí el Alcalde!. No está. Yo no lo conozco pero seguro que no está porque si el hubiera querido escucharnos no nos hubiera tenido todo el día de juzgado en juzgado intentando que se nos diera la llave de este polideportivo para poder hacer este acto público, porque se han estado poniendo todos los obstáculos habidos y por haber para que hoy no puedieran hablar los socialistas en Jaraíz de la Vera. Vano intento, porque si no hubiera sido aquí en el polideportivo, hubiera sido en la plaza del pueblo o hubiera sido en cualquier sitio, pero la voz de los socialistas se hubiera oido hoy.

Se hubiera oido nuestra voz porque el Alcalde, que repito, hasta las siete de la tarde no nos ha dado la llave por orden judicial. No sé a que tiene miedo, no tiene que tener miedo de nosotros. Si nosotros venimos hoy a Jaraíz como vamos a todos los pueblos y ciudades de nuestra Región es para explicarles a Vds. qué es lo que queremos proponer para los próximos cuatro años. Nosotros no somos como los candidatos de otros partidos que, si cuando entran en el coche y se van camino del mitin se quedaran dormidos y en lugar de dejarlos en un pueblo de Extremadura se equivocara el conductor y los dejara en un pueblo de cualquier otra región, ellos darían el mitin diciendo exactamente las mismas cosas, insultando a Rodríguez Ibarra, insultando a Felipe González, insultando a Federico Suárez, insultando al Partido Socialista obrero Español.

Y yo, una de las pocas cosas que he aprendido en política es que no soy mejor Presidente de la Junta de Extremadura porque sea mejor insultador que otro. Yo no soy mejor político porque tenga mayor capacidad de destruir a mi adversario con la palabra. Yo he aprendido que seré buen o mal Presidente en función de las cosas que haga por esta tierra, y no en función de las barbaridades que diga de otros que se presentan por otros partidos políticos.

Por lo tanto que el Alcalde hasta el 26 de Mayo, después ya no lo será, que no tenga miedo, que nos deje los polideportivos, que por cierto son también nuestros, que no le vamos a insultar. Que yo no voy a ir por ese camino, yo no voy a perder el

tiempo en esas cosas, que Vds. han venido aquí hoy a escuchar al Partido Socialista y que yo lo que quiero es hablarles de mi partido, hablarles de mi programa y hablarles de mi actitud, si es que vuelvo a tener la confianza de Vds. para sentarme en el sillón de la Presidencia de la Junta de Extremadura.

Pero dicho esto aclaro lo siguiente: "No crean que van a tener bula para decir lo que les de la gana". Yo no voy a insultar a nadie y lo llevo haciendo en esta campaña desde el primer día, pero lo que no voy a estar dispuesto a tolerar nunca jamás es que gente que viene de fuera de Extremadura, lo primero que hace cuando pisa nuestra tierra es insultar al Pueblo Extremeño. Y siempre voy a levantar la voz para defender al Pueblo Extremeño, siempre.

El otro día estuvo en Mérida el Sr. Aznar, que aquí ha sid<mark>o cita</mark>do, y mañana va a estar en Cáceres. No haciendo un acto público, se reunen en el Hotel Extremadura y se va corriendo, viene de paso, como vienen a Extremadura: "de paso", como venían antes... Antes venían a cazar y ahora vienen al Hotel Extremadura, pero vienen "de paso". Bien pues el Sr. Aznar, que por cierto ha dicho ayer que él no quiere discutir con Felipe González. Pués vamos a ver si tengo yo la suerte de que quiera discutir conmigo porque antes de ayer dijo, a propósito de una polémica famosa que se ha montado en estos días, dijo el otro día el Sr. Aznar en Valladolid que es raro que Extremadura exista con un personaje como el que la dirije. Y no estoy dispuesto a consentirselo, no estoy dispuesto a consentirselo. Pero como mañana viene y aquí hay medios de comunicación, que seguramente mañana estarán con él, yo les voy a dar algunas sugerencias. Que le pregunten de mi parte al Sr. Aznar: ¿Es democrático insultar a un Presidente que tiene más del cincuenta por ciento del apoyo de esta pueblo?, o es democratico respetar a quien es Presidente por la voluntad mayoritaria del Pueblo Extremeño.

¿Qué es más democratico?. ¿Que cree él que es más democrático?. Porque claro a mi que me insulte no me preocupa, porque él no me elije. Yo no soy como él, que el Sr. Fraga lo pone y lo quita cuando le da la carta de dimisión. A mí me elige el Pueblo Extremeño y no estoy dispuesto a consentirle ni al Sr. Aznar ni a nadie decir que los votos que tiene el Partido Socialista y que tengo yo son los votos de los insultos y de los cobardes. No estoy dispuesto a consentirlo.

Y le diría también al Sr. Aznar que antes de prentender descalificar al Presidente de la Junta de Extremadura, por qué mañana en Cáceres no explica la gestión de los populares en Cantabria. Por qué antes de intentar descalificarme a mí no explica claramente al Pueblo Español qué fue lo que hizo el Sr. Hormaechea, Presidente de Cantabria durante muchos años, en nombre del Partido Popular. Y cuando explique al Pueblo Español qué es lo que ha hecho el Sr. Hormaechea con una región que la ha dejado absolutamente arruinada, que después si quiere la emprenda conmigo, que yo sabré defenderme.

Tercera pregunta que yo le haría al Sr. Aznar, a propósito de la polémica. ¿El está a favor o en contra de las Centrales Nucleares?. Es una buena pregunta para mañana. ¿Vd. Sr. Aznar está a favor de que se pongan más Centrales Nucleares en España sí o no?. Pero que no se vaya por las ramas, que responda sí o no. Y si la respuesta es que sí, que será lo lógico que diga el Sr. Aznar, se le puede preguntar y yo le pregunto públicamente, si es que Vd. está de acuerdo con que haya más Centrales Nucleares, yo le pregunto "¿dónde las pondría Vd., en las regiones ricas o en las regiones pobres?", que responda claramente. Y si las va a poner en las regiones pobres: ¿En Extremadura, o en Castilla-León? donde ellos dicen que van a gobernar. Y esa es una buena pregunta para hacerle al Sr. Aznar.

Y por último yo le diría: "Sr. Aznar, Vd. ha sido Presidente de una Comunidad Autónoma, como aquí se ha dicho, y Vd. me ha insultado gravemente porque yo he dicho, porque yo he tenido el coraje de decir que en España no puede haber Autonomías de primera y Autonomías de Segunda. Sr. Aznar: ¿Vd. está de acuerdo con esa fijación o no?. ¿Vd. está de acuerdo conque todas las autonomías tengan el mismo trato?, ¿o Vd. considera que debe haber unas Autonomías más privilegiadas y otras Autonomías menos privilegiadas o de segunda?. Porque yo estoy ya cansado de ese sanbenito, de ese cuento que nos cuentan de que hay Autonomías de primera y Autonomías de segunda.

El otro día el Sr. Pujol me contestaba diciendo: "Este señor tiene que rectificar lo que ha dicho, o de lo contrario que lo cesen". ¿Quién?, ¿que me cese quién?. El Sr. Pujol cree que él es Presidente y yo soy Gobernador Civil. ¿Quién me ha nombrado a mí?. Que venga aquí a Extremadura y le diga al Pueblo Extremeño que me ha nombrado que me cese si le da la gana, pero si quiere mantenerme que me mantenga durante otros cuatro años.

Y no es extraño que cuando alguien ya en Extremadura por fin empieza a levantar la voz haya escándalos monumentales, y Vds. habrán visto en estos días que se ha montado una bronca terrible. Porque a mí se me ha ocurrido decir lo que he dicho, se ha montado una bronca monumental. Porque ellos creían, en distintos sitios de España creían que los extremeños a lo más que podíamos aspirar es a seguir emigrando, a seguir mandando mano de obra barata a las regiones más ricas, a que esos emigrantes manden el dinero a Extremadura, a que ese dinero se vaya a las regiones ricas y que aquí pongan Centrales Nucleares para consumir energía en las zonas que durante el franquismo han estado beneficiándose de un proyecto industrial, de un proceso industrial que en Extremadura no se ha podido hacer, que no nos dejaron nunca hacer.

Y cuando de pronto levantamos la voz se monta la bronca. ¿Pero esa gente que dice?. ¿Pero cómo es posible que los extremeños estén hablando, estén dando voces, estén diciendo lo que piensan?. Y lo malo no es que las fuerzas reaccionarias de derechas se

hayan metido con nosotros, lo malo es que la izquierda fina, esa izquierda de salón, esa izquiera seudoprogresista también se ha escandalizado de lo que yo he dicho. Porque ello<mark>s están d</mark>e acuerdo con nosotros siempre que no pasemos la raya. Es decir, cuando aquí en Extremadura han ocurrido algunos acontecimientos dramáticos, la izquierda fina, los intelectuales de salón, algunos comentaristas políticos, esos que hacen tertulias, se han puesto de nuestra parte. Y cuando por ejemplo hace dos años murieron unos furtivos en un pueblo de Badajoz, se acordarán Vds., inmediatamente se pusieron de nuestra parte. No hay derecho, esto no puede ser, esto no debe ocurrir... etc. etc. Cuando nosotros, por ejemplo, decidimos que la situación de los trabajadores, de los cabreros de "Los Ibores", no podía permitirse que los echaran de su tierra donde siempre habían estado trabajando, los intelectuales y la izquierda fina se pusieron de nuestra parte. Y cuando nosotros dijimos que ya tenemos bastante nuclear en Extremadura y no queremos más nucleares, se han puesto de nuestra parte. Es decir, que una región que ellos dicen que es de segunda y por lo tanto piensan que como es de segunda, pues comemos menos, necesitamos menos, qastamos menos y por lo tanto informamos menos de pronto se escandalizan conque aparezcamos en los medios de comunicación nacionales, en la prensa, en la radio y en la televisión.

Y cuando decimos estas situaciones que ocurren en Extremadura, cuando intentamos explicar que lo que ha ocurrido en nuestra tierra es consecuencia de un proceso histórico, que está ahí y no se puede ocultar, de pronto la izquierda fina, los intelectuales de salón ya no nos lo perdonan. Y los mismos que nos habían subido al cielo nos están empezando a condenar al infierno del silencio y al infierno de la marginación. Y vamos a seguir levantando la voz, le guste a quien le guste y le duela a quién le duela, porque ya va siendo hora que esta tierra diga exactamente aquello que quiere.

El Sr. Fraga ha dicho hace unos días que hay dos clases de Autonomías: Las que van muy rápidas y las que van muy lentas. Yo estoy de acuerdo con él, hace dos semanas vieron Vds. un informe semanal en Televisión Española, y vieron como en La Coruña estaban expulsando de sus tierras, las fuerzas de orden público por orden de la autoridad correspondiente, a cuatro mil agricultores, los estaban sacando a rastras, a la fuerza de sus tierras y de sus casas donde habían vivido históricamente sus tatarabuelos, sus abuelos, ellos y esperaban que vivieran sus hijos.

La respuesta del Sr. Fraga ante esa situación, vino en la prensa, le ofreció un chalet a uno de los que estaban escuchando - respuesta del gallego: "pero yo para que quiero un chalet" "dónde meto las vaquiñas" "a mí no me de usted un chalet, a mí deme Vd. algo para que yo pueda seguir ganándome la vida en el sitio donde históricamente ha estado viviendo mi familia". Diferencia entre el Sr. Fraga y quien les habla: El dice que va muy deprisa, yo se que nosotros vamos muy lentos. Cuando esto ha ocurrido en la finca "Cabra Alta y Cabra Baja"

donde el Duque de Alba ha querido expulsar a esos trabajadores yo no les he ofrecido un chalet a los trabajadores, les he ofrecido justicia y he expropiado la finca a pesar de lo que haya querido hacer el Duque de Alba.

Y bien es verdad que me está costando trabajo, que lo reconocemos, porque no siempre encuentro la colaboración suficiente por parte de los que tienen que impartir justicia en Extremadura. Me está costando trabajo. Podía haberlo conseguido de una forma muy fácil. Algunos de los que están aquí oirían la tertulia, el debate que yo tuve con el Sr. Duque de Alba en la cadena COPE. Me decía que yo tenía que ir a su palacio y allí arreglaríamos las cosas. ¡Como antes!, ¡a quitarme la gorra!, ¡a ponerme de rodillas delante del señorito!, para darle a este pueblo lo que este pueblo merece. Y eso ya se ha acabado, eso ya se ha pasado, por ahí no vamos a seguir en esta tierra porque esta tierra por fin ha conseguido levantarse, ha conseguido ponerse de pie y ha conseguido caminar, y por eso me duele tanto que anden diciendo por aquí, algunos candidatos que si los socialistas ganamos es porque nos votan los incultos, es porque nos votan los cobardes, porque no tienen ningún derecho a decirlo.

En primer lugar porque este pueblo tiene una sabiduría que le viene de años. Y en segundo lugar porque el pueblo más valiente porque durante muchos años aquí ha tenido que salir gente por un tubo, de Extremadura se han ido ochocientos cincuenta mil extremeños y gracias que muchos de ellos dejaron aquí a sus mujeres. Gracias, dramáticamente para ellos, dramáticamente para sus mujeres. Pero si los que se fueron no hubieran dejado aquí a nuestras madres, a esta hora no estabamos hablando ni en Jaraíz ni en ningún lado, porque no existiría Extremadura. Y me da coraje y me da rabia y me duele que alquien diga que el voto de estas mujeres que se quedaron aquí, haciendo de madre y de padre, haciendo de médico y de ATS, haciendo de sastre y de todo lo que tenían que hacer, me da coraje de que las insulten y ne da coraje y <mark>me due</mark>le que a los hombres de nuestra tierra se les llame cobardes por votar a<mark>l Part</mark>ido Socialista <mark>Obrero</mark> Español. Y no quiero echar la vista atrás, pero cuando los hombres extremeños tuvieron que defender al Partido Socialista Obrero Español, no sólo lo defendieron con su voto, sino que cuando hizo falta lo defendieron con su sangre. Y por lo tanto nadie tiene derecho a insultar a las personas que en estos momentos confian en nuestra sensibilidad.

Y cuando dicen: "esque los mayores votan a los socialistas porque les dan una pensión", sin darse cuenta, dicen ellos, que cualquiera le daría una pensión a los mayores. Efectivamente, si yo estoy de acuerdo, si todo el que gobernara en España le daría una pensión a los mayores. Cuando yo llegué a Presidente de la Junta de Extremadura, los que habían gobernado anteriormente les estaban dando la pensión de cuatro mil quinientas pesetas. Y aquel que no había cotizado a la S.S. no tenía ninguna pensión, ninguna, y algunas viudas que hay aquí se los sabrán. Algunos dirán !hombre, como no cotizaron a la S.S.

no tenían derecho!. No, no, esque la mayoría de los hombres y mujeres de Extremadura que no habían cotizado a la S.S. no era porque ellos no hubieran querido. Esque el señorito los tenía trabajando de sol a sol y no les daba de alta en la S.S. y cuando llegaba la jubilación se encontraban conque no tenían absolutamente nada.

Y no es que yo quiera aquí alardear de que la pensión mínima que en estos momentos tienen nuestros mayores de sesenta y cinco años sea como para echar las campanas al vuelo. Desde luego es mucho más que cuando yo llegué a Presidente, bastante más, pero todavía siguen siendo escasas. Pero si yo preguntara a algunos de los que yo estoy viendo aquí que ya tienen canas, y a algunos de los que hay por ahí arriba. Si yo les preguntara: "oiga, amigo, cuando ha ganado Vd. más ahora que no trabaja porque está jubilado y tiene esta pensión o cuando Vd. trabajaba desriñonado en el campo por siete pesetas a la semana?". ¿Cuando ganaba Vd. más?. Y muchos se levantarán y dirán: "ahora sin trabajar gano mucho más que cuando estaba de sol a sol trabajando para cuatro caciques y cuatro señoritos".

Por lo tanto, que no nos vengan intentando complicar la vida, porque nosotros lo que queremos es explicarles a Vds. cuál es nuestra actitud, cuál es nuestro comportamiento y que es lo que queremos hacer en los próximos cuatro años. Y ya les he dicho que una de las primeras cosas que he aprendido, desde que soy Presidente de la Junta de Extremadura, esque yo no soy mejor político porque sepa insultar mejor.

Y voy a decirles la segunda cosa que he aprendido. La segunda cosa que he aprendido es que ningún político tiene una inteligencia superior a la del resto de los ciudadanos. Ningún político. Y en algunas ocasiones, déjenme que les diga, que muchas veces los políticos cometemos el error de creeernos que somos más listos que el resto de los ciudadanos. Y no es verdad, y cuando hacemos algunas cosas tenemos que saber qué es lo que está pensando la sociedad. Tenemos que saber si lo que hacemos está de acuerdo con lo que piensa la mayoría. Porque si lo que hacemos no es aceptado por la mayoría: o es malo lo que hacemos o no está suficientemente explicado. Pero no podemos estar en nuestro despacho diciendo: "voy a hacer esto", "diseño este Plan de Carreteras porque es el mejor plan que hay". Este Plan de carreteras que la Junta está llevando a cabo es un plan que ha hecho la Junta, pero ahora quiere escuchar las críticas de los ciudadanos, y en algunas ocasiones los ciudadanos llevan razón.

Nosotros hemos hecho la 501, como ha dicho el compañero Macías, que es una carretera importantísima, para que los productos que aquí se producen puedan seguir para Madrid. Pero nos habíamos equivocado en una previsión, y lo reconozco en Jaraíz. Cuando hicimos la carretera no pensamos en una cosa elemental, y es que hemos hecho la Nacional 110 que les lleva a Vds. hasta Avila. Hemos hecho la. 501 que les va a llevar hasta Alcorcón, hasta Madrid. Y estamos

haciendo, ha salido ya adjudicada, la carretera de Navalmoral a Jarandilla de la Vera. Esta zona va a quedar maganíficamente comunicada, pero se nos habían olvidado 19 Km. Se nos habían olvidado 19 Km., que es la famosa carretera 914 por la que yo he venido hoy para verla y efectivamente, ese trozo de 19 Km. hay que arreglarlo, para que Vds. puedan ir a Navalmoral de la Mata en mejores condiciones de las que van actualmente.

Y les puedo decir que el Consejero de Obras Públicas de la Junta de Extremadura ya está redactando el proyecto de esta carretera. Y a final de año podrán Vds. pedirme responsabilidades si sigo siendo Presidente de la Junta de Extremadura, si no ven que en diciembre, o en principios de enero no se están expropiando los terrenos para que esa carretera necesaria se pueda hacer. Pero tengan en cuenta Vds. una cosa, que esta no es la zona más perjudicada por la política de carreteras de la Junta de Extremadura. Podíamos haber hecho esa carretera antes, pero seguramente hubieramos tenido que quitar los cuatrocientos millones de pesetas que tenemos de impuestos para hacer la depuradora, para hacer el abastecimiento de agua a Jaraíz. Creíamos que era más importante que Vds. tuvieran agua en Jaraíz, que no que tuvieran esa carretera. Que a lo mejor nos hemos equivocado.

Como creíamos que era importante hacer invernaderos, que acabo de pasar y verlos: Invernaderos fundamentalmente para que los jóvenes jaraiceños pudieran empezar a ganarse la vida en esto. Y por eso hicimos 4.000 metros cuadrados de invernaderos, que nos han costado quince millones de pesetas. Lo que yo no pensaba nunca es que ese proyecto social, fundamentalmente para los jóvenes de Jaraíz, que pronto se privatizara y fuera adjudicado a un familiar, casualmente del Concejal de Agricultura, del Ayuntamiento de Jaraíz. Para eso no hemos hecho nostros los invernaderos.

Vamos a hacer por lo tanto la presa de abastecimiento, vamos a hacer una Escuela-Taller para que los jóvenes de Jaraíz puedan aprender un oficio, una Escuela-Taller para que puedan aprender un oficio, que esa es una de las preocupaciones principales de los socialistas en Extremadura: el futuro de nuestra juventud. Para que nos les ocurra a ellos lo que les ocurrió a muchos de Vds., que la únicas perspectivas que tenían cuando tenían dieciocho o veinte años era hacer el Servicio Militar y después coger la maleta y marcharse a otras tierras. Yo quiero que los jóvenes Extremeños se queden en Extremadura, puedan trabajar en Extremadura y puedan vivir en Extremadura.

Y vamos a hacer, si es que ganamos las elecciones, un nuevo Plan de Empleo para la Región, porque he dicho anteriormente que los políticos no lo sabemos todo. Voy a dirigirme a la sociedad, voy a llamar a los colectivos, ahora que puedo, ahora que me siento fuerte, porque he de reconocerles, amigos de Jaraíz, que hace cuatro años, yo no me sentía tan fuerte en Extremadura como me siento ahora, y hace ocho

años me sentía menos fuerte. Cuando me senté por primera vez en el sillón de la Presidencia de la Junta, debo reconocer ante Vds., y seguramente que esto no da votos, que un cierto escalofrío me recorrió el cuerpo y una cierta inseguridad me recorrió el cuerpo porque era el hacerse cargo de una Presidencia, de una región que no existía, de una región que se llamaba Extremadura, pero que no existía. Que había Cáceres y Badajoz, que vivián de espaldas, y había que enfrentar a esas dos provincias diciéndoles: "Vds. no pueden vivir de espalda", el problema del mediero de Jaraíz es exactamente igual que el problema del que recoge el tomate en la provincia de Badajoz. No pueden estar viviendo de espalda las dos provincias, tienen que darse la mano.

Tenía que hacer frente a eso, tenía que hacer frente a tres mil kilómetros de carretera, que no había ninguna buena. Porque claro, ahora todo el mundo escribe cartas en los periódicos o hacen manifestaciones pidiendo que se arreglen las carreteras. Hace ocho años ni se escribían cartas ni se hacían manifestaciones porque no había por donde empezar, no había un kilómetro bueno de carretera. Yo no fui Presidente y me dieron tres mil kilómetros de carretera en buen estado y quinientos mal. A mi me dieron tres mil quinientos kilómetros de carretera que eran una porquería, que estaban todos en mal estado y hemos conseguido hacer en cinco años mi<mark>l se</mark>iscientos kilómetros de carretera, pero tenía también que hacer viviendas sociales para la gente en Extremadura, que no tenían viviendas para vivir. Y aquí en Jaraíz no he sido capáz de hacer catorce viviendas que tengo proyectadas, que tengo presupuestadas, porque no acababan las normas subsidiarias en Jaraíz, porque aquí no se estaba pensando en el interés de los ciudadanos, en el interés de los jóvenes matrimonios que quieren tener una vida independiente de sus padres y de sus suegros. Aquí se estaba pensando a ver cómo las normas subsidiarias beneficiaban al amigete de turno que puediera urbanizar el suelo y ganarse el doscientas veces lo que ganaba anteriormente con un suelo que no existía.

Y no he sido capaz, y tenía que dar respuesta, y hemos hecho nueve mil viviendas en Extremadura, viviendas sociales, viviendas para la gente humilde. Y creanme Vds. una cosa, sé que en Jaraíz, por lo menos en este momento, hay ciento cincuenta personas esperando una vivienda, doscientos;tanto no hombre!. A ver si nos vamos a pasar, doscientas personas.

Hay también otro grupo de ciudadanos que quieren vivienda pero que están en otra situación económica distinta, a la que también le vamos a dar respuesta. Hay una parte de ciudadanos que no llegan a dos veces y media el salario mínimo interprofesional que tienen derecho a que la Junta le haga una vivienda y mientras yo sea Presidente de la Junta de Extremadura vamos a seguir construyendo miles de viviendas en la Región, hasta que no quede un Extremeño que no tenga una vivienda donde poder vivir dignamente. Por lo tanto ese problema no me preocupa.

Y después hay un sector de la población que es el que está entre dos veces y media el salario minimo interprofesional y cinco veces. Es decir el que gane entre un millón y tres millones y medio de pesetas, que también tiene derecho a una vivienda, que no puede acceder a las viviendas p<mark>úblicas</mark> que hace la Junta de Extremadura, porque son para gente humilde. Pues para esos ciudadanos estamos hacien<mark>do junto</mark> con el Gobierno Central el Plan de Viviendas, para que puedan vivir, para que puedan tener unos préstamos al 7% y puedan acceder con una financiación privilegiada a viviendas en nuestra Comunidad Autónoma. Y les digo más, vamos a hacer una política de suelo que haga posible que aquellos especuladores que se han quedado con el suelo en extremadura se lo traquen con patatas fritas, porque ha habido gente que se ha aprovechado de nuestra planificación. Hemos diseñado nuestras ciudades, hemos dicho donde estaba el suelo deportivo, donde estaba el suelo industrial, donde estaba el suelo no urbano, donde estaba el suelo urbano. Y ha habido unos cuantos ricos que han dicho ¿dónde ha dicho el Ayuntamiento que se pueden

Los socialistas vamos a modificar esas normas y cada vez que venga un constructor con un proyecto de viviendas sociales y viviendas para la clase media le vamos a calificar el suelo de al lado para que cueste más barato ese suelo y por lo tanto la vivienda salga barata y el especulador que se ha quedado con todo el suelo donde se iba a construir, se va a llevar un chasco enorme y, como he dicho anteriormente, se va a comer el suelo con patatas fritas.

construir viviendas?, yo compro todos los terrenos Y han comprado todos los terrenos, y cuando alguien quiere ahora construir una vivienda se encuentra conque tiene que pagar por esos terrenos un precio increible.

Vamos a hacer por lo tanto un Plan de Viviendas y vamos a hacer un Plan de Empleo, como he dicho anteriormente, donde podamos sentar en la mesa de la negociación a sindicatos, a empresarios, a jóvenes para ver qué tipo de medidas hay que hacer en Extremadura, fundamentalmente de Formación Profesional. Intentar que nuestros jóvenes se formen cada día más y mejor porque dentro de dos años se van a abrir las fronteras y va a empezar a acudir mano de obra barata, y hace falta que esa mano de obra que viene barata no tenga competencia con las nuestra que es una mano de obra más cara, pero que tiene que estar más preparada.

Y yo invito a los jóvenes de Jaraíz, a los jóvenes de Extremadura para que aprovechen las oportunidades que la Junta de Extremadura está poniendo a su disposición. Que sean capaces de convertirse en trabajadores autónomos, que sean capaces de convertirse en cooperativistas, que no estén todo el día esperando la subsidiación, el PER, sino que estén dispuestos a comerse el mundo que es lo que tiene que querer hacer un joven con veinte años, no estar pendiente de donde viene la limosna, de donde viene la subvención, sino exigir a la Junta de Extremadura, al Ayuntamiento, a las Diputaciones que los proyectos que ellos quieren poner en marcha sean proyectos que puedan ser financiados y que por lo tanto ellos puedan tener la oportunidad, que

repito, anteriormente no tuvieron ni sus padres ni tuvieron sus abuelos.

Y vamos a hacer un pacto por la Agricultura en Extremadura. Nosotros somos una región con una agricultura rica, puede ser más rica si somos capaces de hacerla competitiva con la de la C.E.E. Si somos capaces de ponernos de acuerdo agricultores y Junta de Extremadura para discutir sobre nuestros probles, para ver cómo somos capaces de ser más competitivos, pero sobre todo para saber cómo somos capaces de los productos que sacamos del campo podamos transformarlos en Extremadura y podamos comercializarlos desde Extremadura. Y para eso se están haciendo avances importantísimos, porque los agricultores extremeños están colaborando. Se han dado cuenta de por dónde va su futuro y en estos momentos podemos decir que el 80% de la región ya no tiene raya roja de la peste porcina, podemos exportar nuestro jamones. En estos momentos se está intentando hacer una denominación de origen. En estos momentos se está comercializando en frio, la fresa, la frambuesa. En estos momentos acabo de inaugurar una fábrica de Kirsch en el Valle del Jerte. Ayer inauguré una fábrica de esparragos en Mérida.

En definitiva, si nos lo proponemos los extremeños seremos capaces de dar respuesta al tercer gran problema que tiene nuestra tierra, que es el futuro de nuestra agricultura, futuro que puede ser brillante si todos somos capaces de enfrentarlo y si todos somos capaces de poner manos a la obra, para que vds. no crean que todos los problemas se los van a solucionar simplemente el político que esté gobernando. El político que está gobernando durante ocho años ha hecho todo lo que <mark>ha p</mark>odido, pero ahora llega e<mark>l mome</mark>nto de decirle al Pueblo Extremeño: "yo ya he demostrado lo que puedo hacer y he hecho carreteras, y he hecho guarderías, y he hecho hogares del pensionista, y he hecho viviendas sociales, y he hecho polideportivos", cosas que anteriormente no existían, que nuestros mayores tenían que estar en la calle hiciera sol o hiciera frio. Tenemos asistencia sanitaria para todo el mundo en Extremadura. Algu<mark>nos dic</mark>en: hay unas colas en los hospitales enormes, _v es verdad, y Vds. irán al hospital y se darán cuenta que algunas veces la asistencia sanitaria deja mucho que desear, tienen que guardar cola, pero alguno de los que me está escuch<mark>ando, d</mark>e los mayores, porque los jóvenes creen que siempre ha sido así, pero los mayores me dirán: prefiero guardar cola en la Residencia de Plasencia, o de Navalmoral de la Mata ahora, que no quardar la cola que quardaba hacía algunos años: en la casa del médico, en la escalera, quitándome la gorra, pagando la iguala y al final diciéndome que no me podían atender porque el médico ese día había ido de cacería.

Compañeras y compañeros, yo quiero ya terminar diciendo que el día 26 de Mayo es una nueva oportunidad que tenemos los extremeños para decidir quién queremos que gobierne nuestro Ayuntamiento y quién queremos que gobierne nuestra Comunidad Autónoma. Yo estoy muy

orgulloso y muy satisfecho de que Federico Suárez encabece la lista del Partido Socialista por la provincia de Cáceres, porque yo quería que al frente de la candidatura de los socialistas en Cáceres hubiera una



persona que tuviera en su cabeza no la provincia de Cáceres, no la provincia de Badajoz, sino a Extremadura. Y Federico Suárez tiene en su cabeza a Extremadura. Exige para Cáceres lo que es de Cáceres, pero quiere también que por encima de Cáceres, por encima de Badajoz se pongan los intereses de Extremadura. Y estoy muy orgulloso de que Victoriano Macías vuelva a la alcaldía de Jaraíz. Se la quitaron malamente, Vds. tienen la autoridad de devolversela.

Yo les quiero decir una cosa, si vuelvo a salir Presidente de la Junta de Extremadura mi mano está abierta para que la coja el próximo Alcalde de Jaraíz, sea el que sea, sea el que sea, porque si hay que hacer una presa de abastecimiento de agua, hay que hacer la presa de abastecimiento de agua, esté en el Ayuntamiento Pepe o Juan. Pero a mi entender sería mucho mejor que estuviera Victoriano, que no estuviera otro, porque a otro, a otro todavía estoy esperando recibir una petición suya. Hace dos años que Victoriano no es Alcalde de Jaraíz, por fin yo he descansado, porque durante los dos años anteriores me tenía frito, me tenía hasta el gorro, llamando todo el día pidiendo cosas para su pueblo.

Yo tiendo la mano a cualquiera, pero algunos siguen rechazando mi mano porque no les interesa que la Junta de Extremadura haga cosas en Jaraíz, porque dicen que entonces se apuntan el tanto los socialistas. Por lo tanto quiero que el próximo Alcalde sea una persona que se preocupe por su pueblo, que se preocupe por los problemas de los vecinos, que de la lata en la Junta de Extremadura y que sea capaz de dialogar y de exigir. Esa persona es Victoriano Macías y el partido que le respalda es el Partido Socialista Obrero Español.

Probablemente y con esto termino, Victoriano Macías tiene un programa electoral que seguramente es inferior al que presente cualquier otro partido político, es decir, que si el dice que va a terminar la Avenida de la Constitución, la va a terminar. Otros partidos políticos dirán: Nosotros vamos a terminar la de la Constitución esta y la del año de las Cortes de Cádiz. Seguro. Y si el dice que va a arreglar dieciocho calles, los otros partidos dicen que van a arreglar cuarenta y ocho. Y si el dice que va a hacer una carretera, los otros dicen que van a hacer veinticuatro. ¿Saben Vds. por qué?. Porque a Victoriano Macías le hemos dicho que prometa aquello que podemos cumplir, porque a él le van a pedir cuentas. Los demás van a prometer lo que quieran porque saben que nadie les va a poder después, a los cuatro años, decirle: "De aquello que dijistes ¿qué es lo que hay?".

Por lo tanto compañero estás en condiciones de inferioridad en tu programa electoral con respecto a los demás partidos. Pero tiene una ventaja que no tienen los otros. El otro día el Presidente del Partido Popular, a nivel regional, decía: "Le tengo envidia al candidato a Presidente de la Junta del Partido Popular". Pues si le tiene envidia al candidato a residente del Partido Popular,

; anda, que la que me tiene que tener a mi!, ; que voy a ganar! ; debe ser verde!.

Ventajas que tiene Victoriano Macías y los Concejales que le acompañan: que aquello que diga va a misa, que aquello que prometa se va a hacer, que antes de prometerlo lo hemos negociado, los hemos discutido y sabemos de donde vamos a sacar el dinero, por lo tanto lo que diga es verdad y eso se va a cumplir.

Queridos amigos, queridos compañeros, como siempre yo terminos mis actos diciendo: "Vds. reflexionen, Vds. piensen, Vds. miren hacia atrás, Vds. analicen el presente y analicen el futuro". Hay gente que dice que en Extremadura se está muy mal, miren para atrás ocho años, solamente les pido ocho años. Miren para atrás y Vds. juzguen, voten al que quieran, a quien Vds. consideren que es mejor para los intereses de cada uno y para los intereses de la colectividad.

Si quieren votar a la derecha, voten a la derecha. Creo que es un error, creo que se iría para atrás denuevo, creo que dejarían de hacer viviendas sociales, creo que volverían a mandar a los viejos a los rincones de los pueblos, creo que no habría más carreteras en Extremadura, creo que la sanidad se privatizaría de nuevo como a ellos les gustas, pero cada uno elige lo que quiere elegir. Y si quieren votar a Izquierda Unida, voten a Izquierda Unida, yo tengo mis respetos por los comunistas de verdad que durante mucho tiempo, con nosotros socialistas, han estado luchando y defendiendo la libertad. Yo creo que los comunistas ahora no pueden votar comunismo, porque ya no hay comunistas ni en la Unión Soviética, creo que están equivocados, pero si quieren votar comunismo, mi respeto. Lo que no soporto es el voto que tiene Izquierda Unida de algunos que están todo el día largando, que tienen cuentas corrientes portentosas, que están hasta las tres de la mañana en la discoteca tomándose el whisky o después se van a jugar al golf a Portugal. Y esos, al final, dicen: "Nosotros no somos de derecha, nosotros no votamos al PP, nosotros votamos a Izquierda Unida". Esos son más de derecha que los de derecha, lo que pasa es que no quieren que gane el Partido Socialista Obrero Español. Y yo estoy seguro, y estoy convencido, que ustedes, con la reflexión que hagan, el día 26 van a decidir qué es lo que les interesa. Ustedes me pueden mantener aquí o me pueden quitar. Si me quitan, le darán un gustazo al Sr. Pujol, que ha dicho que: "o rectifica o que lo echen".

El pueblo extremeño tiene la palabra el día 26 de Mayo. Salud y buenas noches.